



Juan Manuel Galvez.

JUAN MANUEL GALVEZ

Partido político: Partido Nacional

Período de mandato: 1949 a 1954

BIOGRAFIA

Juan Manuel Gálvez nació el 10 de junio de 1887 en Tegucigalpa. Luego de realizar sus estudios escolares en instituciones de su ciudad natal, ingresó a la Universidad Central de Honduras para estudiar abogacía, desempeñándose luego como representante legal de la compañía estadounidense United Fruit.



Tegucigalpa, Honduras.

Desde el ámbito empresarial comenzó a tomar contacto con varios representantes de la política nacional, estrechando relaciones con referentes del Partido Nacional. Durante la gestión de Tiburcio Carias Andino, se desempeñó como Ministro de Guerra, siendo elegido por éste como su sucesor en el partido, luego de las elecciones de 1948. En dichas comisiones, Gálvez fue elegido presidente de manera unánime, ya que el Partido Liberal decidió no presentar candidatos ante la falta de garantías otorgadas por el gobierno para asegurar un proceso libre y limpio.

PRESIDENCIA

Gálvez asumió el mando del país con el objetivo manifiesto de pacificar a la población y de mejorar las condiciones sociales y económicas que habían imperado en las últimas décadas. Durante su gestión, realizó una gran cantidad de obras públicas, generando plantas de energía eléctrica y de potabilización de aguas, además de realizar una gran

cantidad de caminos y rutas, para las cuales se encontraba destinada una cuarta parte del presupuesto anual.

Además, fundó el Banco Central de Honduras y disminuyó el volumen de la deuda externa destinando importantes montos de dinero hacia los bancos británicos acreedores. En tanto, continuó con el trato benevolente a las empresas bananeras, y la United Fruit, para la cual había trabajado como abogado, logró extender su concesión por casi tres décadas más de lo previsto. También creó el Banco Nacional de Fomento, cuyo objetivo era el de fomentar la agricultura y crear las condiciones económicas propicias para el inicio de nuevos cultivos.



Banco Central de Honduras.

ELBIBLIOTECA

Durante su gestión, se aumentó el presupuesto destinado a la educación.

Entre los principales sectores que se vieron beneficiados durante su gestión, se encuentra el del café, ya que sus políticas lograron un aumento de la exportación del mismo a precios muy convenientes para la economía local.

Durante su gestión, se aumentó el presupuesto destinado a la educación, derogó la pena de muerte y modificó las bases del Impuesto sobre la Renta, logrando un aumento en los fondos destinados al presupuesto nacional. Además, logró que muchos exiliados políticos regresaran al país, a través de la apertura democrática que permitió que diversos partidos políticos e instituciones tengan su participación, haciendo realidad su promesa de la "conciliación nacional".

Tolera la organización de los trabajadores en sindicatos y la libertad de prensa, además de perfeccionar las leyes laborales estableciendo la jornada laboral de ocho horas, el establecimiento de feriados pagos, y la regulación de las condiciones de trabajo para las mujeres y los menores de edad.

Gálvez logra que Honduras sea aceptada en la Organización de los Estados de América Central, oficializa la Lempira como moneda nacional y acepta créditos blandos otorgados por el recientemente creado Fondo Monetario Internacional, provocando un nuevo endeudamiento que traería consecuencias negativas a futuro.



Lempira.

En el último año de su gestión, se inició la huelga de trabajadores bananeros del norte, la cual es reprimida por el gobierno y bajo el pedido de la United Fruit. La respuesta se hace sentir a nivel nacional, haciendo tambalear la conciliación y la paz social tan buscada por Gálvez.

Otro hecho de relevancia realizado durante esta gestión fue el apoyo del gobierno hondureño a la invasión estadounidense a Guatemala, "prestando" una porción de su territorio desde el que se organizarían las embestidas que terminarían derrocando a Jacobo Arbenz en el país vecino.

Al acercarse las elecciones de 1954, el ex presidente Tiburcio Carias le pide a Gálvez que busque el modo de continuar detentando el poder, presentándose nuevamente en las elecciones. Gálvez simula encontrarse muy enfermo y se dirige hacia Panamá, presuntamente para ser operado. Por ello, deja el poder meses antes de terminar su gestión, asumiendo el mando el vicepresidente Julio Lozano Díaz.

Fallecería en 1972 en Tegucigalpa, a los 85 años.